

María Castañeda de la Paz

Semblanza

María Castañeda de la Paz es doctora en Historia por la Universidad de Sevilla, España. Realizó sus estudios de doctorado en la Universidad de Leiden, en los Países Bajos, donde se especializó en los códices históricos del centro de México. Fruto de esas investigaciones es su primer libro *La peregrinación de los culhuaque-mexitin. El Mapa de Sigüenza. Un documento de origen tenochca* (2006).

Su línea de investigación es la historia indígena prehispánica y colonial de los pueblos del centro de México, a través del análisis histórico y filológico de diversas fuentes, como códices, crónicas y documentación de archivo. Con este enfoque publicó su libro *Conflictos y alianzas en tiempos de cambio. Azcapotzalco, Tlacopan, Tenochtitlan y Tlatelolco (siglos XII-XVI)*, merecedor del Premio Nacional Antonio García Cubas a la mejor obra científica de 2014. En esa misma línea se circunscribe su libro más reciente: *Verdades y mentiras en torno a don Diego de Mendoza Austria Moctezuma* (2017) y el *Códice Mexicanus*, en coautoría con el Dr. Michel R. Oudijk (2019).

En el campo de la heráldica tiene varios artículos y capítulos de libros, y coordinó, junto con el Dr. Hans Roskamp, la obra colectiva titulada *Los escudos de armas indígenas: de la Colonia al México Independiente* (2013). Otro reciente trabajo es el libro que lleva por título *En busca de agua para no morir de sed. Fray Francisco de Tembleque y la construcción del acueducto de Otumba y Zempoala*, publicado en 2015, con motivo de la declaración de la UNESCO, que catalogó esta construcción como Patrimonio de la Humanidad. El libro *La heráldica indígena novohispana del centro de México*, en coautoría con el Dr. Miguel Luque Talaván, se halla actualmente en prensa.